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【创富热线】
（9:00至17:00）
记者手机
18625786205
15343712892

【新浪官方微博】
郑州晚报创业者俱乐部
【腾讯官方微博】
郑州晚报创业者俱乐部

【微信号】chuangfw

河南创业者与风投大佬查立面对面

创业要打造“小而美”，最忌讳纠结

【QQ群】156963504
【记者QQ】734778182

风投大佬查立
著名风险投资人，乾龙创投合伙基金、

起点创业营暨起点创投基金的创始合伙人。
曾在Saatchi & Sattchi、ZiffDavis等著

名跨国媒体公司任管理职务，后在美国创业，
曾 任 EastWest Creative Communication
Inc、InterPro等公司的总裁和CEO，并在英
国上市公司MoPo担任其亚洲CEO。

他的畅销书《给你一个亿你能干什
么》，是很多创业者必备书之一。

“河南有很多接地气的
创业者，而且还有很多好的
创业平台机构。”查立说，

“河南的城市虽不是一线，
但是这个地方藏龙卧虎。”

“有好的项目，我肯定
是不请自来的。”

至于自己亲投的河南项
目，查立特别提到了2013年
4月份投资的“二兔邮包”。

为何要投资“二兔邮包”？

“是看中了黄涛这个
创业者，以及‘二兔邮包’
独特的商业模式。”他说。

“二兔邮包”是国内首
家动漫类儿童益智玩具套
装，由河南麦草动漫科技
有限公司基于动漫明星

“二兔”原创开发，主要为
提高 3~7 岁儿童的动手能
力与创造力提供解决方
案，核心商业模式是依托

动漫内容和互联网以及移
动客户端技术采取按月订
购的销售模式。

“二兔邮包”另一个有
意思的地方在于，创业地
点在河南郑州，创始人黄
涛也没有搬离河南的想
法，会一直在河南深耕。

“创业，不用非得来北
京、上海扎堆。好的创业
者在哪里都能创业。”

查立：我不请自来

什么样的项目或者企
业能够赢得 VC 大佬的青
睐呢？

“我选择项目与大环
境无关，我从不看政策，不
看行业报告，我只看人和
团队。”对于天使投资人来
讲，查立说他选择项目的
时候更看重的是人。

“我看的是这个创业
者靠不靠谱。不管这个企
业有多大，我看的还是创

始人，我要看这个创始人
是否有基本的创业素质，
创业的领导力和执行力是
最重要的。”

投资“二兔”的原因，
查立说，就是因为“二兔”
创始人的黄涛管理很到
位，而且很有领导力。

除此之外，他还要看
产品和团队的执行力。

“如果人家说你产品
不好，你这个企业做得再

大也是没有前途的。”
他解释，一个小型的

初创公司是没有品牌，也
没有实力的，而他唯一一
个能在市场上占有一席之
地的就是他的产品。

“我看好动漫产业。”查
立说，目前中国的消费者需
要更高层次的追求，眼下中
国最缺的就是教育和文化。

“我看好用有创意的方法开
发优秀内容的文化产业。”

选项目先看人再看产品

“对于小公司的创业者
来说，能让自己脱颖而出的
唯一出路就是创新，当然这
需要政府支持，例如减税政
策、金融优惠政策以及建立
创业园区等。”

“未来将会出现很多小

而美的企业。”查立分析，21
世纪的企业不再会以规模大
为发展目标，而是小而美。

“他们会有自己的忠
实粉丝，这些小公司可以
通过互联网途径找到自己
的终端用户。”

他建议，创业者一定要
深挖市场需求，做好创意内
容，这样才可以改变世界。

“我相信，未来不管是
全国还是郑州，会出现很
多有创意的公司，这个是
我们希望找到的。”

对于风投扎堆的北京上海深
圳等地，河南算不算“投资洼地”？
而本地创业者也很难受到资金大
佬们的关注？

“作为河南的企业不要太自卑
了，要增加自豪感，未来河南一定
会出代表中国甚至世界的公司。”
查立说。

河南创业者可以发挥本土的
农业大省优势，利用“天下粮仓”
得天独厚的资源，做和“吃”有关
的项目。

查立提出了自己的看法，河南
的创业者们首先一定不要觉得自
己低人一等；其次则是需要政府把
河南的企业和形象做一个大的改
造，打一个平台，吸引更多的资本，
这个作为单个的民营企业是很难
做到的。

河南是不是“创业洼地”？

【帮您牵线】
如果您是一位创业者，有合适的创

业项目或者已经运营了自己的公司，并
有意接触著名天使投资机构以及相关
负责人，可以将您的商业计划书发送至
chuangfw@sina.com，创业记者将为双
方牵线搭桥。

项目一
创业者吴先生：我做的是一个

推送服务。就是用服务器定向将信
息实时送达手机的服务。“商家或者
企业可以利用这个，将自己的打折
信息、优惠信息或者宣传信息传送
给自己的终端客户。”

据吴先生介绍，目前项目已运
营若干月，正处于开发市场状态，处
于零利润状态，没有任何收入。

查立：创业者不能只开发市场看
客户，一定要想到一个赚钱的模式，
快速进入盈利状态。

吴先生这个项目是很有意思
的，但是为何不向用户收取费用
呢？创业者一定不要这样想：我十
年以后肯定要超过乔布斯。作为投
资人我最关心的不是你将来上市赚
多少钱，我最关心的是，你多少时间
内可以赚到钱。
项目二

创业者符先生：我是做第三方
食品追溯平台的。此平台由政府监
管部门参与监督、各食品企业参与
配合、消费者可全面公平地查询溯
源信息的第三方信息服务平台。

查立：这个产品很有特色，但是
没有解决根本问题。如果这个项目
作为独立运营的话，是具有很大的
挑战，因为这要考量的是诚信问题。

我个人觉得，食品安全如果单
凭一个 IT 信息是不靠谱的。如果
你作为你公司内一个新的业务肯定
是没问题的。你用其他的业务来养
这个小业务是绝对没问题的。
项目三

创业者曹先生：我做的是数字
广告营销，就是话题营销和事件营
销，另外我还帮助客户运营微信和
微博。

查立：这就是一个苦活儿，这个
生意做不大。但只要能挣钱都是好
事。做代运营也是一个好生意。

【项目点评】

沙龙
创业

“创业最关键的就是行
动力，千万不能纠结。”查立
说，中国人最爱纠结，反复
衡量中，机会就错过了。

“创业不是说创造就
业机会，我找不到工作，
我 创 业 了 ，这 肯 定 不 靠
谱。”对于大学生创业，查
立 提 出 了 自 己 的 看 法 ，

“其实年轻人不要多想，

最重要的就是要行动。”
“不要一直改项目，考虑

太多，瞻前顾后，不要多想，
马上行动，只有用行动才有
可能成功。”

创业者还要学会适时
变通。“市场在变，项目的
进程也在变，整个过程中
会有误区和挫折，只有通
过不断试错，才可以找到

最终的方向。”
“创业者不要想钱的事

情。”查立说，他一直认为钱
就是副产品。

“一定要做一件好事
情，这个才是正道，你把
事情做好了，不要愁钱。
但是如果你不做好事，即
使你赚到了钱，公司做大
也不会长久。”


